

Ouest-France édition numérique -Sacha Martinez le 07/10/2024

« On a entendu un gros boum » : deux morts dans le crash d'un avion de tourisme en Vendée

Lundi 7 octobre, aux alentours de 8 h 20, un avion de tourisme s'est écrasé à La Bretonnière-la-Claye (Vendée). Les deux occupants de l'appareil sont morts. Un important dispositif de pompiers a été déployé sur place dans la matinée. Les gendarmes enquêtent désormais pour comprendre les circonstances de l'accident.



Ce lundi 7 octobre, aux alentours de 8 h 30, un avion s'est écrasé dans un champ avant de percuter le muret d'une maison de La Bretonnière-la-Claye (Vendée). | FRANCK DUBRAY/OUEST-FRANCE

Ce lundi 7 octobre, aux alentours de 8 h 20, un avion de tourisme de type monomoteur, qui avait décollé de l'aérodrome de Luçon-Chasnais, s'est écrasé dans un champ de ce village du sud Vendée. [L'appareil a glissé sur plusieurs dizaines de mètres, avant de percuter le muret d'une maison et de s'embraser.](#)



Un important dispositif de sécurité a été mis en place autour des lieux du crash ce lundi matin. | OUEST-FRANCE

Très vite, les secours sont envoyés rue Sainte-Radegonde. Une trentaine de pompiers, les gendarmes, mais aussi une équipe de suivi médico-psychologique du Samu se retrouvent sur place.

L'avion « totalement détruit » à l'arrivée des pompiers

Les soldats du feu se répartissent en deux équipes. Une première, chargée d'éteindre l'incendie de l'appareil, « **totalement détruit** » à leur arrivée. L'autre, chargée de prendre soin des voisins, choqués par l'événement.

Dans la petite rue, des centaines de morceaux de débris d'avion jonchent le sol. Les techniciens en identification criminelle de la gendarmerie gèlent la scène du crash et réalisent les premières constatations.



Les techniciens en identification criminelle effectuent des constatations sur les centaines de débris de l'avion. | FRANCK DUBRAY/OUEST-FRANCE

En parallèle, un périmètre de sécurité de cent mètres est instauré en raison de la présence d'un élément pyrotechnique qui menace d'exploser. Des démineurs de Nantes débarquent en urgence pour neutraliser l'artifice.

« On a vite compris que c'était très grave »

« On a entendu un avion qui volait très bas. L'explosion. Puis on a vu la fumée, raconte ce père de famille qui vit dans le lotissement voisin. Je n'ai pas pu m'approcher très près, mais on a vite compris que c'était grave. Ils avaient déposé un drap blanc sur quelqu'un. »

Le bilan est effectivement lourd. Deux morts, d'après le parquet de La Roche-sur-Yon. Les deux occupants de l'appareil. Le propriétaire de la maison contre laquelle l'avion a fini sa course était, lui, absent au moment du crash. **« Il sera relogé par les services municipaux »**, indique David Marchegay, le premier magistrat de la commune.



Le périmètre de sécurité va être maintenu jusqu'à mardi soir pour permettre aux gendarmes de travailler. | FRANCK DUBRAY/OUEST-FRANCE

Peu après midi, le dispositif des pompiers a été totalement levé. Malgré tout, un périmètre de sécurité va rester en place jusqu'à mardi soir afin de permettre aux enquêteurs de travailler sereinement. « **La scène du crash est très importante, de nombreuses constatations vont devoir être faites** », glisse une source proche de l'enquête.

Une enquête ouverte en « recherche des causes de la mort »

L'enquête ouverte en « **recherche des causes de la mort** » devra déterminer pourquoi cet avion a dû opérer une manœuvre d'atterrissage d'urgence, à seulement 4 km de son point de départ. Selon les premiers éléments de l'enquête, le crash ne serait pas dû une panne-moteur. La section de recherches de gendarmerie des transports aériens a été cosaisie du dossier.

L'identité des deux victimes n'a pour l'heure pas pu être confirmée, bien que les papiers d'identité d'un couple de sexagénaires aient été trouvés sur place. Une autopsie doit avoir lieu dans la semaine.